



田原市立泉小学校 令和7年度6月号

令和7年6月27日

泉小だより



学校教育目標 心豊かでたくましい子 ○深く考える子 ○がんばりぬく子 ○助け合うやさしい子

子どもたちの心に残る海岸清掃・潮干狩り・あさり汁 そして絶景

校長 小笠原 俊範

5月28日(水)、本校の伝統行事である「海岸清掃・潮干狩り」が開催されました。地域にお住まいの方のお話しでは、海岸清掃・潮干狩りは、50年または60年以上受け継がれているそうです。コロナ禍で中止となったあさり汁も、地域学校協働本部 With-me やPTA、保護者ボランティア、地域・漁協など関係者の方々のおかげで、昨年度より再開しました。海岸で、大人たちが協力してあさり汁をつくり、振舞いました。子どもたちは、家庭から持参したおにぎりとお熱々のあさり汁をうれしそうに食べていました。また、本年度は、地元の方のご厚意でアオサをいただき、あさり汁に入れて仲間とともに味わいました。その日は、天候もよく、江比間海岸から眺める半島先端、対岸、田原・豊橋方面の景色は絶景でした。ふるさと泉のよさを実感することができ、子どもたちの心にいつまでもよい思い出として残ることと思います。昨年度に引き続き、ティーズの取材やFM豊橋の取材もありました。ご協力いただきました皆様、本当にありがとうございます。

海岸清掃では、ペットボトル等のプラスチックごみや缶類、大きな粗大ごみまで、様々なごみをみんなで力を合わせて集めました。昨年同様、多種多様で大量の漂着物が流されて来っており、海の環境保全・海岸の美化への課題を改めて考えさせられました。また、潮干狩りでは、地域学校協働本部いのち見守り部の伊藤さんから、アサリを見つけるための砂浜の掘り方のコツを教わり、開始の合図とともに、子どもたちは、砂浜から海岸へ駆けだし、夢中になってアサリを探しました。子どもたちにとって、とても楽しみにしていた活動であることを実感しました。その日は、大潮で潮の引きもよく、昨年よりたくさんのアサリを収穫することができたようです。子どもたちの感想や活動の様子につきましては、先日、学校より感謝の気持ちを込め、「ありがとう♥通信」を保護者の皆様にはお配りしました。また、地域のみなさまには回覧板にて、子どもたちの活動の様子をご覧いただき、ありがとうございます。



— 家庭・地域・学校 とともに子どもたちの育成 —

感謝

6月は、保護者のみなさんや地域にお住まいのみなさんにご来校いただき、子どもたちとふれあっていただきたく機会が多くありました。

6月24日(水)に、本年度1回目の学校いただき公開を行いました。悪天候の中、たくさんの保護者のみなさんにご来校、子どもたちの学習する様子、休み時間の様子などを参観していただきました。子どもたちは、普段通り授業に取り組んでいた子もいましたが、緊張したり、いつもよりはりきっていたりする子もいました。ご参観いただいたことは、子どもたちにとっても学習活動への意欲の向上にもつながりました。

また、同日に、第1回学校保健委員会も行いました。前半では、保健委員会の児童が「睡眠の大切さ」をテーマに寸劇を行いました。後半は、健康運動指導士さんによる講演を聞き、メディアの長所や短所、メディア使用適正時間、メディア使用における体への負担などについて学びました。子どもたちは、家庭でのメディア使用時間や睡眠時間などについて目標を立て、「チャレンジ・シート」を活用して、7日間、自身の生活について見直す取組を行いました。

6月5日(木)には、2年生がまち探検を行い、学校周辺の商店や施設などを訪問させていただきました。子どもたちは、地域の様々な場所や人などに気づき、発見し、親しみをもつことができました。

6月6日(金)には、1年生が泉市民館南側の畑での芋の苗植えに参加させていただきました。地域のみなさんにご準備いただき、泉保育園児と一緒に活動させていただきました。地域の方々や園児たちと関わる有益な体験をさせていただきました。

5月下旬から週に一回、2時間程度、地域にお住まいの鈴木さんが、校内の環境整備作業を行っていただいております。校地内の除草や伐採した樹木の運搬など、教職員だけではやりきれない作業を行っていただいております。

6月9日(月)・23日(月)には、地域にお住まいの椋山さんが6年生に、渡邊華山の生涯を描いた紙芝居を行ってくださいました。拍子木を使い、感情を込めた読みきかせで、子どもたちは渡邊華山への理解を深めることができました。

6月16日(月)には椋山さん、19日(木)には小笠原さん、前川さん、椋山さんにご来校いただき、2年生、1年生と一緒に花苗植えを行っていただきました。子どもたちに積極的に声をかけてくださり、子どもたちが地域の方とふれあう機会をもつことができました。

これら以外にも、様々な場面で、学校は、ご家庭や地域に支えられていると感じております。本当に感謝の言葉しかありません。

— 泉小 ブログ —

子どもたちの活動の様子、学校の様子などをブログにて情報発信をしています。ご覧いただけましたら幸いです。

